

La nota semanal

Los vecinos del Parque Morazan acudieron presurosos días pasados oyendo los gritos que partían de un edificio ocupado por una empresa periodística establecida por aquellos alrededores.

Parce ser que herr Klare era el que los daba, pues al bañarse en una pila, o fina de las esmalitadas que para este objeto hay en todos los cuartos de baño, había creído ver en el fondo los contornos de un submarino alemán.

En adelante y en evitación de nuevos susos, herr Klare ha decidido usar solo baños de ducha.

Mister Denver, el simpático mister Denver, delicia de los concurrentes a los baños de Agua Caliente, a los que conducía a los turistas en confortable automóvil, se fugó, o se fue días pasados, llamado por su cónsul para incorporar a los defensores de Verdún.

Olvídalo, al irse, entregó unos quinientos colones que había recolectado por cuenta de la Singer, producto de máquinas de coser vendidas a plazos. Se explica por la precipitación del viaje. También olvidó despedirse de sus jefes, los directores de esta compañía en Costa Rica. O mejor dicho, como buen francés se despidió a la francesa.

Por si cayese prisionero, lo que nada tendría de particular dado su estado de gordura, que le impediría retirarse con el lucimiento con que se ha retirado de Cartago, los jefes de la Singer han interesado de las autoridades alemanas que le decomisen los quinientos recuerdos que se llevó entre los bolsillos.

Días pasados un sargento encontró seis culebras en un puente que conduce a la Penitenciaría.

Esto es lo que nos contó La Plensa Libre de aquella tarde. Pero nosotros le aseguramos a La Plensa Libre que si el Sargento se da una vueltecita por la redacción de dicho periódico, se encuentra otro nido de culebras mayor y de más ponzoñoso veneno.

Y si no lo cree el colega, que lo pregunte a Klare.

La Inflamación del día 14 trae una nota de lo que han aumentado los precios de ciertas materias primas empleadas en la fabricación del papel, precios que han sufrido notable aumento en la mayoría de los casos por su procedencia alemana, y por estar este mercado hoy cerrado para los consumidores americanos.

Nos dice que el alambre subió de un centavo oro la libra a cuatro centavos; el blanqueante, de uno y medio a veintidós centavos, la anilina de CUARENTA DOLARES a VEINTIDOS DOLARES; la caseína de seis y medio a veintiocho centavos... y así de otros muchos productos.

Naturalmente, La Inflamación no dice que esta subida obedezca a ser Alemania la que produce estas materias en mejores condiciones para el consumidor.

Pero La Plensa Libre del mismo día, en un sueltico firmado por Belcebú, dice haber recibido unos sellos fundados por la liga anti-alemana editada por Francia, cuya misión es declarar guerra al personal y productos alemanes.

"Pas de produits allemands," "No más productos alemanes," es la divisa de los tales sellos. Pero mal vemos que con es-

tos sellos consigan los franceses lo que se proponen, a menos que también se dediquen a producir en condiciones de calidad y baratura que puedan competir con sus odiados vecinos, lo que francamente no creemos que logren conseguir.

Mientras tanto, pueden los franceses consolarse usando las divisas que crean convenientes. Porque tales divisas no servirán para que los neutrales, por amor al arte, compren a Francia lo que pueden conseguir mejor y más barato en Alemania.

Nos ha sido propuesto un problema de grave resolución, resolución que, francamente, no hemos encontrado por mucho que nos hemos calentado la cabeza.

El caso es el siguiente: Una nación europea, militarizada en el sentido técnico de la palabra, no puede poner sobre las armas más que el 10% de su población total. Así y todo, Francia no ha puesto todavía esta cantidad si hemos de creer las referencias de ciertos periódicos que nos dicen que el total de fuerzas francesas incluye todas las indígenas de sus colonias, no pasa de tres millones y medio. De forma que Francia, según estos cálculos, no ha puesto sobre las armas el 10% de su población.

Pero Inglaterra, cuyo ministro de finanzas ha pedido al Parlamento el crédito de guerra necesario para alistar el cuarto millón de hombres, y que además debe tener otro medio millón de hombres en su marina sin que su población total exceda de cuarenta millones de habitantes, ha puesto sobre las armas más del 10% de su población total, es decir, ha sido más patriótica que Francia.

Ya hoy los Médicos

las recetan a sus enfermos; no puede pedirse mejor prueba de su eficacia. Para las enfermedades de las riñones y desarragos en la vejiga, para los orines turbios y de olor desagradable y que a veces dejan asiento blanco e hilachoso o amarillo como ladrillo molido; para cuando una persona tiene que levantarse en la noche a hacer aguas; para cuando se hace aguas con dificultad o de gota en gota; para la incontinencia de las aguas; para los dolores en la cintura, lomos, espalda y caderas; para reumatismo e hidropesía; para dolores de cabeza, mareos, cansancio al levantarse por la mañana; para el empañamiento en la vista, frialdad de pies y manos, hinchazón de los tobillos y pantorrillas, pérdida de memoria, debilidad sexual; para combatir el ácido úrico y limpiar a la sangre de sus impurezas; para combatir todos y cada uno de estos síntomas, ya hoy los mismos médicos recetan las "Pastillas del Dr. Becker" para los riñones y vejiga" porque ellos reconocen que es un preparado serio y de verdadera eficacia.

Se venden en las principales boticas y droguerías; con seguridad en las de los Sres. Hermann y Zeledón, Mariano Jiménez R., Francisco Jiménez Núñez, de San José; Kirkpatrick Hnos., de Limón; A. F. Pirie & Co., Max. Peralta, Guillermo Guier, de Cartago.

DR. BECKER MEDICINE CO.
DEPARTAMENTO C. R. 4
NEW YORK, E. U. DE A.

Por lo tanto, el problema se plantea en los siguiente términos:

¿Cómo es posible que Inglaterra, cuyas condiciones netamente egoístas todos conocen perfectamente bien, incluso los franceses, ha hecho más por la causa de los aliados que Francia, contribuyendo con mayor porcentaje de hombres al sacrificio estéril, pero sacrificio al fin, con más recursos financieros y con más unidades navales de combate?

Al francés que nos dé solución a este intrincado problema, prometemos obsequiarle un abono a los cables especiales de mister Fox.

Según hemos visto, Inglaterra tiene ya sobre las armas sus cuatro millones de hombres, y a más de estos, otro medio millón en la marina de guerra, es decir, que ha dado más eficiente militar que lo que debería, toda vez que estas cifras exceden del 10% de su población.

Estos hombres fueron reclutados hace bastantes meses, si hemos de creer a los ministros ingleses que en su oportunidad pidieron los créditos necesarios para equiparlos.

¿Por qué entonces se estableció en Inglaterra el servicio militar obligatorio, si ya no es posible con esta medida obtener más reclutas?

Yo estoy esperando una desgracia terrible para los franceses, desgracia que sentiré muchísimo.

Revolución en Berlín, revolución en Constantinopla, tirantez de relaciones entre Turquía y Bulgaria, inminente entrada de Rumania en la guerra, viajes del Kaiser que se marcha y no se marcha de Verdún, destitución del Kromprinz, enfermedades del Kaiser, motines de los hambrientos en Berlín, noticias a las que dentro de pronto seguirán los consabidos telegramas de hambre y cólera en Austria, de rivalidades entre austriacos y alemanes, de desmoralización entre los búlgaros y de triunfos rusos en los extensos campos de la Caucasia.

Mala, muy mala señal es esta para los franceses y, francamente, lo siento mucho por ellos, porque mientras tales calamidades sigan pesando sobre Alemania, no veo seguro ni probable el triunfo de los aliados, toda vez que estas calamidades en mayor grado las sufren desde que comenzó la guerra, y más especialmente en vísperas de los victoriosos triunfos militares que les abrieron las puertas del Norte de Francia, de la Polonia y Curlandia, y que establecieron la comunicación directa con Constantinopla.

Esos contratiempos alemanes siempre han ocurrido en vísperas de grandes derrotas de los aliados.

Y por eso lo siento por Francia.

La Inflamación publicó días pasados dos cables que eran dos poemas telegráficos, y decimos dos poemas por la sencilla razón de que ciertos disparates no caben más que en los poemas y en los cables especiales de mister Fox.

Decía uno de los cables, que Alemania estaba vencida, que Alemania tendría que pedir la paz y que Alemania marchaba a su aniquilamiento porque ya no contaba con hombres ni con soldados.

Decía otro de los cables que los alemanes luchan en Verdún en proporción de ocho alemanes por cada francés.

Y yo me preguntaba: ¿En qué quedamos, tiene o no tiene Alemania hombres?

Dicen los alemanes que en los combates de Verdún llevan cogidos unos 27,000 franceses prisioneros, y citan el número de oficiales.

¿Por qué los franceses que estuvieron tan expeditos en cantar a los prisioneros alemanes que tomaron en la última ofensiva francesa de la Champaña no nos dicen ahora los prisioneros que han tomado a los alemanes?

Siguiendo los contornos de un plano viejo que ha publicado La Inflamación del miércoles, se observa lo que los alemanes conquistaron en los primeros días de la ofensiva contra Verdún, y fijando la atención se

ve que las conquistas de los días primeros han sido ampliadas con las de otros puntos muy importantes que todavía figuraban en el plano en poder de los franceses, y que hoy están ya en manos de las tropas del Kromprinz, como son las aldeas de Douaumont, Vaux, Forges, el fuerte de Douaumont, y muchos otros puntos de los que hacemos gracias al discreto lector.

A más de esto, los alemanes han tomado 27,000 prisioneros franceses.

Y si hemos de creer los cables de mister Fox y de La Inflamación, son los alemanes los que van de derrota en derrota, derrotas que lo son infligidas por los franceses.

Don Crisóstomo

Hablando con el Excmo. señor don Julio Acosta, Ministro de Relaciones Exteriores de Costa Rica

"Nuestra misión es de paz, de confraternidad, de acercamiento. Mediante el trato más íntimo y constante, conociéndonos mejor, seremos más hermanos. El Gobierno de Costa Rica anhela significar una vez más a todos los Gobiernos hermanos de Centro América, que lo tendrán siempre como aliado y elemento confluente en la labor de paz y concordia y acercamiento de nuestros respectivos pueblos..."

"En las distintas conferencias que he tenido con el Excmo. señor Presidente Estrada Cabrera, me he complacido al oírle expresar con sincera vehemencia del deseo que le anima de que nuestros Estados al amparo de la paz que disfrutamos, cumplamos sus destinos y se engrandezcan..."

(Palabras del Excmo. señor don Julio Acosta, Jefe de la Misión de Costa Rica, dichas a un Redactor del "Diario.")

Desde hace algunos días son huéspedes de Guatemala, el Excelentísimo señor don Julio Acosta, Enviado Extraordinario y Ministro Plenipotenciario de Costa Rica, en Misión Especial y las otras distinguidas personas que integran la Legación.

Para desempeñar la simpática misión que a sus aptitudes confiara el Gobierno de Costa Rica, el señor Acosta se ha separado temporalmente del Ministerio de Relaciones Exteriores, que sirve desde hace ocho meses.

En la conversación, que fue extensa, manifestó el señor Acosta hermosas ideas de paz y concordia, de acercamiento entre los pueblos del Istmo.

—Vengo de Norte América,—principió el señor Ministro.—

Asistí al Congreso Científico Panamericano celebrado en Washington y me fué dado escuchar de labios de los más grandes hombres del Gobierno de Estados Unidos sinceras frases de concordia, de respeto a la soberanía de todas las naciones del Continente, tanto a las grandes como a las pequeñas. Brisas de justicia, de amistad frías soplan en aquel gran país para las repúblicas del Istmo Centroamericano. Hoy, gracias al intercambio de ideas, a la desaparición de absurdos prejuicios, nos conocen mejor; tienen de nosotros más alto concepto y nos tratan con el mismo respeto, con la misma consideración que a las grandes naciones. Al señor Presidente Wilson y al Ministro de Estado,

las más claras y consoladoras frases alusivas a las anteriores ideas.

—Hace ocho años estuve por vez primera en Guatemala; vine como Secretario de la Legación que Costa Rica acreditó en la inauguración de la línea del ferrocarril interoceánico guatemalteco; de ella era jefe el Licenciado don Andrés Venegas.—Entonces, como ahora, gocé de la proverbial hospitalidad que a los hijos de la Antigua Patria brindan los elementos oficiales y sociales de Guatemala; entonces, como ahora, hubo para nosotros las más exquisitas atenciones; entonces, como ahora, llevamos el más grato recuerdo de nuestra permanencia en la hermana tierra del quetzal...

—¿Quisiera usted, señor Ministro, expresarnos sus ideas respecto a nuestras nacionalidades?

—Creo, y de ello estoy seguro, que las naciones que constituyen la antigua gran Patria, se convencen cada día de las ventajas que les proporciona la amistad leal y franca entre ellas; prestándose cooperación cuando sea menester, yendo juntas hacia el porvenir, tienen asegurada el engrandecimiento. Somos hermanos, nacimos juntos a la vida libre... Con el tiempo que opera grandísimas evoluciones, cumpliendo leyes históricas y sociológicas, las naciones de Centro América, en esta o en aquella forma constituirán una

PARA CURAR UN RESFRIADO EN UN DIA

todo el mundo toma el LAXATIVO BROMO QUININA (Pastillas). Los boticarios devolverán el dinero si el día de curar. La firma de E. W. GROVE se halla en cada caja. Hecho por la FARMACIA BRONCO S. S. St. Louis, E. U. DE A.

sola entidad política... La persuasión y el convencimiento, la educación y la instrucción ayudadas por otros agentes, realizarán ese pensamiento: hoy por hoy, la idea de "centroamericanismo" es una idea-fuerza; es decir, ya está encarnada en el alma popular.

—¿Algunos creen que Costa Rica es refractaria a la idea de la Nacionalidad; imaginan que le es indiferente el destino de las otras naciones hermanas del Istmo. Sin embargo, con hechos históricos se demuestra lo contrario: ahí está la Guerra Nacional, que elocuentemente demuestra cómo Costa Rica no es, no ha sido jamás indiferente a la suerte de los otros pueblos hermanos; ahí está en el Departamento de Estado de Washington la protesta de don Julián Volio, uno de los grandes patriotas costarricenses que fué Ministro de Relaciones Exteriores, elevado en nombre de nuestro Gobierno cuando Somoza fué separado de Guatemala.—Hay muchos otros actos de confraternidad centroamericana ejecutados por Costa Rica, que yo pudiera mencionar.

—¿Y de la situación económica?

Lo que deben hacer los delgados para aumentar sus carnes

El consejo de un médico para hombres y mujeres delgados y raquíticos.

Millares de personas de ambos sexos se encuentran sumamente delgados, con nervios y estómagos del todo debilitados y habiendo probado infinidad de tónicos y remedios para producir carnes, así como también dietas, cremas y ejercicios físicos sin resultado alguno, se resignan a pasar el resto de su vida en un estado de absoluta delgadez, en la creencia de que su caso no tiene remedio. Una fuerza regeneradora de reciente invención tiene la propiedad de crear carnes aun al tratarse de personas que hayan estado delgadas por muchos años y es también sin rival para corregir los estragos causados por enfermedades o por mala digestión, así como para fortalecer los nervios. Este notable descubrimiento se conoce con el nombre de Sargol. Seis elementos de reconocido mérito para producir fuerzas y carnes han sido científicamente combinados en este descubrimiento sin igual, el cual es recomendado por los mejores médicos y usado por millares de personas en Europa, Sud América, las Antillas y los Estados Unidos. Es del todo eficaz, económico e inofensivo.

El uso sistemático de Sargol por un espacio de tiempo relativamente corto produce carnes y fuerza, corrigiendo los defectos de la digestión y proporcionando al organismo, en forma concentrada, los elementos que forman la grasa o gordura. De esta manera es que aumentan sus carnes y fuerzas las personas delgadas.

Este nuevo específico ha dado resultados espléndidos aun un tónico para los nervios, pero no deben usarlo si no desean ganar por lo menos diez libras de carnes.

SARGOL se vende en las boticas "Cartago", "Central" y "Guier", todas de la ciudad de Cartago; también en la Farmacia Británica de Puerto Limón.

—Si tiene cuentas incorrables, páselas a A. Cámara. El se las cobra.

BAZAR DE CARTAGO

RIVERA & Co.

CARTAGO

COSTA RICA

La Tienda favorita del publico por lo variado de su surtido, la buena calidad de sus articulos y la moderación de sus precios

No Hay Nada Que Pueda Sustituir á La Emulsión de Scott

[de Aceite puro de Hígado de Bacalao con Hipofosfitos]

Para combatir afecciones Pulmonares, Bronquitis, Tosas, Enflaquecimiento, Anemia, y toda clase de Debilidad.

Buena en Toda Epoca del Año. Para Niños y Adultos.



Informativas de Limón

Marzo 17 de 1916.

ESCUELAS PUBLICAS

El lunes 6 de los corrientes se abrió el curso lectivo en las Escuelas Públicas de aquí. El personal docente ha sido cuidadosamente seleccionado por el competente Inspector de Escuelas, señor M. Blanco.

Última grande que aún conserva su puesto en la Escuela de Varones cierto individuo que es una verdadera amenaza para la buena marcha de dicho centro, y la presencia de dicho sujeto allí hará que muchos padres de familia se nieguen a enviar sus hijas a recibir el pan de la educación.

Plena seguridad tenemos de que el señor Inspector, que ya conoce de quién se trata, sabrá indudablemente poner pronto y oportuno remedio a este terrible mal.

Tiempo es ya de que las Escuelas Públicas de Limón tomen nuevos rumbos, ya que siempre han sido desgraciadas desde su nacimiento, y que siguiendo los senderos que indican la honradez y la educación, borren, en

parte siquiera, el pésimo concepto que de ellas el público se tiene formado.

SERENATA

El domingo último en la noche fué obsequiado el Licenciado don Máximo Fernández con una espléndida serenata. El Licenciado Fernández llegó a este puerto a despedir a sus amigos los señores don Juan Rafael Arias y don Rogelio Fernández Güell, quienes se dirijen al exterior en misión diplomática.

Don Máximo aquí fué muy visitado por sus numerosas amistades y a ellas ofreció en breve vendría a pasar algunos días en el puerto, en unión de su muy estimable familia. Desearnos al Licenciado Fernández una temporada muy feliz, y que las brisas del Atlántico le hagan recobrar su quebrantada salud.

TEATRALS

El Arrastay muy concurrido en esta última semana con motivo

de la preciosa cinta que consta de varios episodios, FANTOMAS, o como dice Eligio (Black-bier) Juan Tomás.

En la presente semana debuta el cuadro artístico compuesto por la familia Sauri, el que viene precedido de justa fama y que ha trabajado con verdadero éxito en varios teatros de la capital y provincias. Nuestro aplauso tanto al viejo don Pepe como a la familia Sauri, que viene dispuesta a proporcionarnos ratos de solaz y a disipar el tedio que nos abruma.

NUOVO SPORT-MAN

Para el interior y a desafiar al "Ronco" y a Luis Esquivel, va el joven Ladislao Hernández, nuevo sport-mar, quien el sábado último hizo una brillante carrera de Maratón con un cabo del Resguardo, carrera a la que Hernández no hubiera puesto fin todavía, a no haber sido por la inoportuna intervención de un rayado que dió alcance al valiente corredor y lo puso en sitio bien seguro mientras los jueces deciden sobre el triunfo. Hosotros creemos que debe hacerse justicia a Hernández entregándole la medalla de Honor al Mérito que por derecho le corresponde; algunos van más allá y tratan de hacer contribución pública para levantarle una estatua. Los que presenciaron la carrera aseguran y apuestan con usura (cosa muy corriente aquí) que Hernández, como corredor, puede darle a Esquivel y al "Ronco" las malas y hasta la *cangreja*. Yo por mi parte apuesto doble contra sencillo a que aquellos prestigiosos corredores no daran alcance a Hernández, ni en... zeppelein y a buen seguro que pronto le tendremos de nuevo por aquí ostentando el *fajero* del campeonato.

DON CONSISTORIO

Para Talamanca en viaje de negocios con la Compañía Petrolera, de la cual es socio capitalista, ha salido nuestro compañero de labores periodísticas, don Consistorio. Le acompañan en su excursión intermite Daniel Clarke, como intérprete oficial, Ovidio Marichal, abogado ad-honorem, Raúl Alvarado, secretario, Rodrigo López, consejero privado, Federico Rea Cuz, tesorero-contador, Federico Córdoba, asistente del tesorero, missis Sánchez, enfermera para casos típicos de antilostomiasis pertinaz, Polo Guzmán, *vagui-masta* y encargado de la provisión del *seco*, y Richard Mosca, *vaquea*.

RESFRIADOS CAUSAN DOLOR DE CABEZA

EL LAXATIVO BROMO QUININA devía la causa.—Se usa en todo el mundo para curar un resfriado en un día. La firma de B. W. ORLOFF se halla en cada cajita. Hecho por la PAJETA MEDICINA CO., St. Louis, Mo., U. S. A.

no de la comisión financiera-petrolera. Según aerograma puesto por don Consistorio desde Bocas, se sabe que la comitiva llegó bien... deteriorada; allí están proveyéndose de Ron-Cuba y de Seco, únicos *combustibles* que carecen y los cuales son tan indispensables en las montañas como en las ciudades.—No menos de quince mil colonos de los que en Talamanca solo valen ochenta céntimos, costará a nuestro amigo don Consistorio la gira artístico-rentística por aquellos lugares en la agradable compañía de sus amistades que tanto le quieren... explotar.

Esa *tourne* por las selvas montañosas, donde la *tipografía* del terreno es tan accidentada y donde la *fecundidad* de sus tierras es proverbial, obedece a la escasez de cañin que hay en Limón, y en las botellas del seco que se consumirá, se traerá la primera partida, para el expendio, de petróleo nacional, el que se venderá a dos litros por quince. Don Consistorio, el día de su partida, nos rogó decir a sus lectores de EL CORREO DEL ATLANTICO, que a su regreso reanudaré sus tareas interrumpidas con motivo del viaje, del cual haré descripción detallada con su pluma Falcon que se gasta. En esa descripción nos contará nuestro amigo encantadoras cosas de aquellos paisajes verdaderamente *pitorescos* y selvas vírgenes donde aún la mano del hombre todavía no ha puesto el pie.

FREGOLI

El transformista de fama mundial que con éxitos tan ruidosos está haciendo las delicias del público joesino, no vendrá a Limón a deleitarlos con su arte mágico y encantador. La razón es muy justa y cierto es lo que afirma el propio Fregoli: ¿a qué ir a Limón donde los transformistas abundan? Claro, se exhibiría a un fracaso completo y a una recheña fenomenal. Los hombres de dos o tres caras se abran aquí; individuos que ahora le saludan y enseguida le hacen *ost guttara*; figurillas diminutas que casi se pierden de vista, que se creen gigantes y miran a mister Teller muy pequeño y a don Lucas le encuentran muy flaco.

El sábado encuentran ustedes a un *maifren* con pantalón de verano con ventilaciones por detrás, camisa con más remiendos que un *palo de hule* y sus respectivas sobre-botas de hojas de banana, y al siguiente día le vemos en la Iglesia de leva y chistera y con la Biblia en la mano y el indispensable bastón de *garabattillo*, o bien más tarde se le verá de *luto rigido* con *facha* compungida y un *hacha* de mator tortugas, al hombro, acompañando a su última morada a algún hermano terrible de las Logias Masónicas que acaso fuera del número o grado 33, punta ancha y tacon cubano. A mi humilde modo de ver

Fregoli, comparado con los transformistas de aquí, resulta un completo *nño de teta* y un *madarracho* si se quiere, al lado de discípulos que como los del Iscariote famoso, han resultado a las postres, muy superiores a su Maestro.

con toda su ropa mojada, y al llegar allí exclamó: *Mardicta carne salada...*

Caifás

Por la copia, CRONISTA

NUOVO PRANTONERO

Nuestro particular amigo y caballero cumplido don Marcelino Molina ha sido nombrado prantonero, por la Junta de Caridad de aquí. Felicitamos por tal distinción al amigo Molina, quien tomó posesión de su puesto y, según nos dice, está dispuesto a implantar mejoras de importancia en el Cementerio. Ya ha nombrado un asistente para que en las horas calurosas del día, les dé agua a los muertos que en dulce calma de la paz disfrutan... y en la noche los lleve al centro de la ciudad a dar su vuelaicita.

POETA QUE PROMETE

Un amigo mío, que oculta su modesto nombre tras el pseudónimo oportuno de Caifás, (ahora que estamos en Cuaremas), me envía para su publicación las primicias de su poético cáctim. Allá va:

A El Hombre en negro

En la calle del Cuartel un *chompipi* muy furioso a Washington, el dichoso, en la cabeza le picó. El negro salió corriendo y por la calle gritando: Socorro, me están matando... y *chompipi* se quedó riendo. Hasta Ciengueita llegó, el pobre negro sudando,

FERRETERIA CRISTERIA ABARROTES LICORES VINOS

LA COPA BLANCA

ESPECIALIDAD EN MATERIALES DE CONSTRUCCION

HOTELEUROPA

CARTAGO COSTA RICA

Cocina francesa atendida por uno de los socios (Miguel Soler Litali)

VINOS Y LICORES de las mejores marcas HABITACIONES COMODAS

ROSSI Y SOLER Proprietarios

EUROPA HOTEL

CARTAGO COSTA RICA

First class cuisine french style in charge of one of the owners. (Miguel Soler Litali)

WINES & LIQUORS of the best brands Hygienic & comfortable rooms Moderated prices

ROSSI & SOLER Proprietors

Juan Knöhr Hijos

Almacén de abarrotos y géneros San José

H. MANN & Co. NEW YORK

Produce Exchange Building

IMPORTADORES EXPORTADORES COMISIONISTAS

Reciben en consignación productos del pais y hacen adelantos liberales sobre los mismos

Representante, WM. WERCKENTHEN

APARTADO 108 Frenis al Royal Bank TELEFONO 721

Feliz Hallazgo

"Sr. Dr. Richards: No sé verdaderamente cómo demostrar a Ud. mi agradecimiento por el resultado favorable que he obtenido con sus Pastillas y Laxocofitas en la curación de una dispepsia crónica que por espacio de cinco años tanto me ha hecho sufrir: a mí la enfermedad y a mi esposa la tristeza a causa de mi mal. Cansado de tomar remedios sin resultado alguno, me decidí a no tomar más y esperar el fin, pero quiso la casualidad, o mejor dicho el destino, que un día entré en una botica una estampa de San Juan Bautista y en ella leí algunos de los síntomas que yo sentía y los cuales se aseguraba ser curados con las

Pastillas del Dr. Richards.

Resolví probar una vez más. ¡Cuánto me alegro de haberlo hecho! Hoy, gracias a Dios y a sus imponderables Pastillas, me encuentro curado de mi terrible enfermedad, por lo que le doy las más expresivas gracias. De Ud. atto. S. S. BUENAVENTURA L. NAVAS." — Encuendulo del Ferrocarril Central de Buenos Aires, República Argentina

Librería Papelería Fotografiado Encuadernación

Imprenta Bonilla

Establecida en 1913 Cartago, Costa Rica

Apuñado 43 Teléfono 34 Dirección telegráfica "BONILLA"

Atención esmerada en las órdenes. Trabajos grandes y pequeños. - Impresiones a varias tintas. - Trabajos comerciales de todas clases. - Invitaciones para matrimonios, bailes y toda fiesta social. - Esquelas mortuorias con o sin rotulación y distribución, a toda hora.

Libros rayados. - Fórmulas de todo tamaño y forma. - Estados. - Esqueletos y todo cuanto necesite el comerciante, el hacendado, el industrial el oficinista y el maestro de escuela.

Alejandro J. Bonilla Proprietario

LOS NIÑOS ENFERMIZOS

El niño enfermizo de hoy es el hombre inútil de mañana.— Toda madre debiera tener los mayores cuidados para corregir las tendencias anómalas de su hijo o hija, asegurándole una vida sana y saludable.

Cuando el niño da muestras de debilidad y agotamiento, enfleaque, no tiene entusiasmo, es retraído, enemigo de juegos y diversiones y ledo en sus estudios, no debe regañarse o castigarse, sino corregirse el debilitamiento que le aqueja, dándole una medicina que como las Píldoras Rosadas del Dr. Williams haya demostrado en numerosos casos similares la eficacia de su empleo.

Estas píldoras le devolverán fuerzas, le darán abundancia de sangre roja, rica y pura, le tonificarán los nervios, le robustecerán los músculos, le aclararán el entendimiento, corregirán toda tendencia debilitante y le asegurarán un desarrollo sano y saludable y una constitución hábil para hacer frente a las exigencias de la vida. Déle Ud. las Píldoras Rosadas del Dr. Williams. Se venden en todas las buenas boticas, siempre en el paquete rosado con la P grande. Se le mandará gratis un valioso librito—"Enfermedades de la Sangre"—si lo pide a Dr. Williams Medicine Co., Depto. N, Schenectady, N. Y., E. U. A.

—Las estadísticas modernas han demostrado que el consumo de la Emulsión de Scott está en relación inversa con la mortalidad infantil. En los países en que se consume más Emulsión de Scott ha decrecido la mortalidad, que es mayor en otros países en que el consumo es menor.

ALGUNAS NOTAS

Muy fea

Ya que se le está dando otro aspecto a nuestro Parque Central y que se va iluminar justamente, bueno sería que se le diera una pintada a la baranda que está tan fea.

—La ZAZAPARRILLA DE CHANNING es un remedio muy eficaz para enfermedades feas de la piel, como furúnculos, tumores, eczema, etc. Purifique la sangre. Combata la causa.

Mejor es esperar

Entendemos que sería mejor soportar con resignación las polvaredas que aun nos quedan en el presente verano, con tal de que no se destruyeran nuestras calles con el sistema de riego adoptado. Vemos la buena intención de la Municipalidad, pero también vemos que las calles cada día se lavan y

van perdiéndose. Mejor será que el riego se suspenda.

—La anemia, el enflequecimiento, la debilidad y otras muchas enfermedades son eficazmente combatidas por medio de la Emulsión de Scott.

Nos cuentan

Algunas personas nos han manifestado que la Municipalidad en su próxima sesión suprimirá la clase de cocina del Colegio de San Luis, por no haber el número de alumnas suficiente que recibían esa clase.

—¿Quiere suscribirse a los mejores periódicos y revistas extranjeras y centroamericanas? A Cámara representa las mejores en Cartago.

Todo arreglado

El regidor don Jorge Ortiz volverá a ocupar su asiento en la Municipalidad. Nos alegramos.

—El hombre delgado es débil. El hombre robusto y bien formado no es delgado. El hombre delgado no toma SARGOL.

¿Para qué sirve?

No hemos visto todavía la oficina del Interventor Municipal. ¿La abrirá? Creemos que no. Según nuestro entender ese puesto no da resultados provechosos al Municipio por el poco movimiento, y desde luego el señor Morúa, que lo ha comprendido, se retirará.

—Impureza de la sangre es la causa de muchas enfermedades de la piel. Purifíquela usando la ZAZAPARRILLA DE CHANNING. Muy eficaz en enfermedades feas de la piel.

Vida activa

El señor Gobernador, don Enrique Guier, hará una Gobernación meritoria. Va el acercamiento entre él y la Municipalidad se nota, y se ve que él ha entendido la manera de servir a su provincia como se debe.

Con la iniciativa y buena in-

tención que él tiene, no necesita que nadie se le acerque a aconsejarlo.

El señor Gobernador va entrando en una vida muy activa. Lo celebramos.

—Si usted necesita deshacerse de cualquier mueble, objeto o alhaja que le estorbe, llévelo a Cámara. El le buscará comprador.

Aumento

El hogar de los esposos Navarro-Brenes ha sido aumentado con la llegada de un varoncito que hará las delicias de sus apreciables padres.

Nuestras felicitaciones para ellos.

—Nunca los artistas inspiraron sus geniales concepciones sirviéndose como modelos de personas delgadas y américas. Los que se encuentran en este caso es por que no han tomado SARGOL.

A la tumba

Después de una larga y pesosa enfermedad descendió a la tumba don Francisco Masís hijo. Damos a su familia nuestro pésame sentido.

—¿Quiere una corona, un ramo de flores o un artístico bouquet? A Cámara se lo obtiene inmediatamente y a muy módico precio.

Teatrales

Anoche, y con bastante concurrencia, se representó en el Teatro Apolo la conocida obra LA GARRA, de Linares Rivas. La interpretación corrió a cargo de la Compañía Arés-Abad.

—Los sarpuillos y comezones de la piel se deben con frecuencia a la impureza de la sangre. La ZAZAPARRILLA DE CHANNING purifica la sangre y con frecuencia hace desaparecer el mal.

Tren sin hora

El mal llamado tren de una no tiene horario para llegar a esta ciudad. Llega a la hora que le parece y que cuadra a los intereses de la compañía.

—No se podría hacer algo para que la compañía cumpliera sus compromisos con más exactitud?

Damos traslado a las autoridades, y lo mismo decimos del tren de pasajeros de los domingos de la mañana.

—Recomendamos a nuestros lectores que no dejen de leer la gaceta de SARGOL que aparece en otra plana de este periódico.

Higiene moral

En ciertas ocasiones, cuando más concurrencia se encuentra la estación de Limón, acuden a ella ciertas mujercitas que por su

QUININA EN FORMA SUPERIOR NO AFECTA LA CABEZA

Por más y más se ha difundido y conocido, el LAXATIVO BROMO QUININA es superior a la Quinina ordinaria. No produce nerviosidad, ni mareos en la cabeza. Trácese en cuanta que sólo hay un "Bromo Quinina." La firma de E. W. GROVE en cada cajita.

desocó y desgarró en el vestir pregonan la triste condición a que pertenecen. Ojalá que la policía evitara que esas mujeres se codeen con las señoras de nuestra sociedad.

—El estreñimiento y la cadena de males que trae consigo, desaparecen con el uso de las PILDORAS DE DAVIS PARA EL HIGADO. Sentido común en la dieta y ejercicio razonable, con la ayuda de estas píldoras, producirán maravillosos resultados. De venta en todas las Droguerías y Farmacias.

Excursión al volcán

Varios jóvenes de nuestra sociedad preparan un bonito paseo al Irazú para la semana entrante. Que se diviertan y que les haga una buena mañana.

Una nueva máquina

En otro lugar de este periódico publicamos el anuncio de una maquina denominada "La Zurdidora mecánica", que es sin duda, de gran utilidad. Este aparato que nosotros recomendamos eficazmente, pue-

de ser manejado por un niño, al cual, de un modo rápido, le es fácil dejar zurdido o remendado cualquier par de medias o ropa, aunque estén ellas en mal estado.

Nadie puede desconocer la utilidad que presta ese aparato en cualquier casa de familia o en la habitación de un hombre soltero; basta con hacer funcionar la maquina por breves momentos, y lo que parecía de arreglo imposible se transforma en un surtido completo.

"La Zurdidora mecánica", que se ha abierto paso en todos los mercados, puede considerarse de necesidad absoluta en toda casa de familia por ser un auxiliar inestimable de la mujer cuidadas y económica.

La sociedad "Patent Magic Weaver", Paseo de Gracia 97, Barcelona, España, remite "La Zurdidora mecánica" libre de gastos, por el módico precio de dos dólares o pesos oro americano.

Pensad bien en las ventajas que este aparato puede proporcionar, y al escribir a esta casa pidiendo una Zurdidora, recoméndense mencionar al periódico "El Correo del Atlántico"

A LOS ELEGANTES

se les avisa que en LA COMPETENCIA se acaba de recibir procedente de Italia e Inglaterra, un gran surtido de sombreros de fieltro y paja de diferentes formas.

A. Herrero

Cartago, C. R.

THEO. KIRCHHOFF & Co.

LOS ANGELES, California
COMPRAN CAFE BENEFICIADO
Entenderse con el Representante
VICTOR FABIAN

APARTADO 882 TELEFONO 724 - San José.

PRUEBE UNA COPITA DE

PONCHE INGLÉS

EL IRAZU

FELIPE MARTIN & Co.

Especialidad en Ropa para Niños y Caballeros
Lleva la Moda en Artículos de Fantasía y es la
Tienda de confianza

Compre siempre sus medicinas en la

BOTICA GUIER

CARTAGO

Es la mejor surtida Pronto despacho

ESMERO EN LAS RECETAS

EL SOL

Compañía Nacional de Protección de la Salud
contra Enfermedades y Accidentes

Tendrá usted libre de todo gasto y en cualquier momento

| | | |
|---|--|--|
| Todo el mundo se asegura en ella Ofrece condiciones inmejorables | Instrucciones de Higiene Servicio médico - Servicio quirúrgico Subsidio diario de 2 colones y 3 colones y una suma para enterramiento caso de fallecimiento del jefe de familia | CUATRO MESES SUJES DE C 5-00 C 1-50 |
| | Servicio obstétrico para señoras que lo necesiten | 2-00 y 50 céntimos |

Son inconcebibles los beneficios que esta Compañía ofrece al público

Ya está instalada la Agencia en Cartago, en cuya ciudad el servicio facultativo está a cargo de los reputados doctores don Max. Peralta, don Vicente Lachner Sandoval y don Carlos Volio J.

A. CÁMARA, Agente General

DICURSO del Diputado español Luis Antón del Olmet

Por qué somos germanófilos

(Continúa)

Las razones morales

No es por esto solamente por lo que aspiro el triunfo de Alemania.

Hay razones morales que me ligan a ello, razones muy honradas, y de alto patriotismo.

El triunfo de Francia significaría el triunfo más o menos casual, más o menos tangible y pasajero, de un régimen nefasto.

Yo admiro a Francia y siento por los franceses grandes simpatías. Sin embargo, su régimen moral, la fisonomía que ofrecen, no puede ser más lamentable, ni puede traer a España ejemplo y contagio más inicuo.

Sería el triunfo de la incredulidad religiosa, y con ella, del morbosismo intelectual, de la duda, del oprobio, de la corrupción; sería el triunfo del sensualismo más rebajado, de la prostitución, de la política que vive para el chanchullo, de la mediocridad intelectual, del simular, de lo trivial del Champagne y de los afeites...

Nuestras vilezas políticas, esta gran cobardía que sufrimos, qué significa sino un recuerdo francés?

Queremos un régimen de fuerza. Y por eso admiramos al país teutón.

En el régimen francés no podemos vivir los hombres que amamos los sanos procedimientos.

No... Nosotros los jóvenes queremos libertarnos de este ambiente melítico, insultante, nauseabundo, en el que vivimos como en una provincia francesa. Queremos luchar, pero luchar virilmente, con los atributos de la hombría, no en esta pelta de

miedos, de debilidades y de prevenciones en que se debate el político español. Queremos que acaben tantas imposturas como venimos padeciendo con jobaca paciencia.

Queremos ser lo que fuimos, y lo que ahora es Alemania, un pueblo fuerte, disciplinado, heroico, trabajador, que adora su Rey, que idolatra a su bandera, cuyos fusiles, como antaño las picas españolas de Breda, están animados por un soplo de parcialidad; cuyas fábricas, como las antiguas españolas, son las más fuertes, las más infrepadas, las más baratas.

El triunfo de Inglaterra sería el triunfo del más feroz egoísmo; el triunfo de Francia sería el triunfo de la más hedionda corrupción. El triunfo de Alemania sería el triunfo de los grandes principios que hicieron venerable a la Humanidad: Dios—Patria—Rey—Trabajo—Honor—Caridad—Familia.

Y que Alemania triunfa yo lo

refuto indiscutible.

En las guerras como en la paz, vence siempre la razón, lo que va inflamado por la vivida llama de lo justo.

El soldado alemán sabe que se defiende de un asalto definitivo y egoísta, y sabe que de su intrepidez y pericia dependen queridos ideales. Está solo, y por estarlo, aún se advierte más pujante.

El soldado francés, el inglés entre esa abigarrada taifa de gente multicolor, tiene la conciencia de su injusticia. Podrán dignos, varoniles, soportar la guerra.

El teutón no la soporta... la busca, la apetece, la codicia como una reivindicación y casi como una merced.

Por lo demás, ¿es que materialmente y técnicamente no es palpable la superioridad alemana?

Bélgica está en poder del Kaiser. También lo está un pedazo de territorio francés.

Dunque que y Calais viven

amenazados. Desde allí la ofensiva teutona contra Inglaterra será irresistible. Los rusos, desorganizados, caen hechos añicos en la Rusia Occidental y en la Prusia Oriental. La armada teutona, inclusive la lamentable pérdida de algunas de sus unidades, está casi incólume.

El heroísmo de sus marinos ha sorprendido al orbe.

Austria, no es el país flojo, exámine, que nos describen las agencias galas. Turquía se juega en esta carta su prestigio total y hasta su existencia. Ella podrá ser, sobreviviendo al espíritu musulmán, el hilo por donde se deshaga el ovillo de la sumisión colonial a Inglaterra.

Y en frente de todo esto ¿qué? Una Inglaterra sin preparación, una Francia sin caudillos (a excepción hecha del generalísimo Jofre). Una Rusia que es todo perca... Y, además, los indios que no combaten de noche, y los senegaleses que se mueren de frío...

Los Zeppelines son águilas

que se ciernen barrantando la guerra victoriosa.

Nuestro corazón, nuestra voluntad, con estas águilas liberadoras y gentiles, están ardorosos...

Españoles: conservad vuestra neutralidad a todo trance, a todo evento. Pero si la perfidia os acecha, si tenéis que empuñar las armas y morir cual héroes varones, morid por el ideal como buenos; no muráis por cobardía atados a la columna, sacrificados entre un rito de máscara, por pueblos que no os quieran ni os salvaran.

El éxito de la confederación teutona sería la victoria moral de los españoles. La fuerza de Alemania por serlo, y porque sostiene un ideal y no un interés, se impondrá sobre los aliados.

(Continuará)

2435 Imp. Bonilla
Cartago—Costa Rica